



*Para la certificación en interrupción de Chagas*

## **Cuatro municipios santandereanos serán visitados por la OPS y el Ministerio de Salud**

**BUCARAMANGA.** Una visita de verificación internacional recibirá la Secretaría de Salud de Santander, con el fin de obtener la certificación en la interrupción y reducción del riesgo de transmisión de la enfermedad de Chagas en cuatro municipios santandereanos.

Guadalupe, Oiba, Suaita y Coromoro serán los primeros municipios evaluados para ser certificados por la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y el Ministerio de Salud y Protección Social, luego de un trabajo adelantado por la Secretaria de Salud de Santander en el marco del plan nacional que busca mantener a estos municipios libres de la enfermedad de chagas causada por el vector doméstico *Rhodnius prolixus*,

Para el Departamento de Santander se aplicará el estudio en 16 municipios, de los cuales se inició con éstos cuatro municipios ubicados en la hoya del río Chicamocha y el río Suárez, zona expuesta para la distribución geográfica del vector.

Posteriormente se continuará con los municipios de Charalá, Encino, Gámbita, Mogotes, Confines, Guapotá, Curití, Valle de San José y Ocamonte, los cuales entrarían en el proceso de certificación para el año 2015.

Las acciones hacen parte del Programa de Prevención y Control de la Enfermedad de Chagas que lidera el Gobierno Departamental, a través de la Secretaria de Salud de Santander, y busca interrumpir la presencia de este insecto vector e informar a la población en riesgo sobre la atención primaria en salud que deben mantener desde sus viviendas y demás medidas preventivas.

El programa de control vectorial ha avanzado de manera ordenada y cuidadosa, en primera instancia se realizó la fase exploratoria durante el período 1998-2000, en el que se realizaron encuestas entomológicas y caracterización de 47 mil 368 viviendas urbanas y veredales de 46 municipios endémicos de Santander.

Simultáneamente se adelantó una encuesta seroepidemiológica en escolares de 7 a 14 años de las escuelas veredales. La fase exploratoria terminó en el año 2000 y los indicadores de riesgo se manejaron de tal manera que se elaboró una herramienta que ofreció a las autoridades de salud una clara visión de prioridades de acción de control por Municipio, lo que permitió desarrollar la fase operativa de fumigación y control químico aplicando insecticidas de acción residual combinado con otras estrategias.

El gobierno: “Santander en Serio: el Gobierno de la Gente” a través del programa de vectores ETV de Salud Pública de la Secretaria de Salud de Santander, busca cubrir todas las áreas endémicas del departamento a través de la elaboración de planes operativos y estrategias de control teniendo en cuenta la estratificación epidemiológica, encuesta triatómica, caracterización de viviendas, información, educación y comunicación en salud, participación comunitaria, vigilancia en Salud Pública, y control químico, y lograr así, la disminución de la transmisión de la enfermedad de Chagas. Resultados que facilitan además la elaboración de proyectos de inversión para mejoramiento de vivienda y saneamiento del medio por parte de las alcaldías de cada municipio.

Según la programación, la visita de verificación internacional se llevará a cabo entre el 24 y 28 de junio del presente año, al finalizar la comisión de inspección se conocerá el resultado para la certificación de los cuatro municipios santandereanos.